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愛知県議会９月定例議会報告（9 月２１日～１０月１３日） 

 

日増しに秋が深まってまいりましたが、皆様にはますますご清祥のこととお喜び申し上げます。 

日頃は、福田よしおの活動に格別のご理解とご支援を賜り、心から感謝申し上げます。 

今年の秋は、台風２１号、２２号の接近により暴風雨と記録的な長雨、豪雨で全国各地に被害が

発生し、多くの犠牲者と甚大な被害が発生しました。今回の災害に対しまして心からお見舞いを申

し上げますとともに、一日も早い復旧を願っています。 

さて、平成 29 年９月定例愛知県議会は補正予算を始め２２議案（予算関係 2 件、条例関係 8

件、その他の議案 12 件）が知事より提案され、慎重審議の結果、全議案原案どおり議決いたしま

した。特に９月２９日に選挙執行予算４１億余円が追加上程され、即日可決して公示に向け準備が

進み、１０月１０日衆議院が解散して総選挙が行なわれました。 

野党再編の混乱の中、有権者の選択肢も分かりにくい状況でしたが、憲法改正、教育無償化な 

ど消費増税の使途変更、原発再稼働などが争点となりました。選挙結果を見る限り、引き続き国 

家戦略特区などの忖度疑惑隠しや廃棄したとされる公文書など国民の知る権利に応えない国政運 

営が予想されます。 

私は「公正、公平、平等で働くことを軸とする安心社会の実現」をめざして、愛知県の活力と 

発展のため活動してまいります。今後とも皆様の一層のご支援、ご協力をお願い申し上げまして 

ご挨拶とさせていただきます。 

 

愛知環状鉄道は 平成３１年 

ＩＣカード乗車券が利用できるようになります 

愛知環状鉄道は、ＪＲ東海が発行するＩＣカード乗車券「ＴＯＩＣＡ」や

「ｍａｎａｃａ」など全国相互利用可能な交通系ＩＣカードが利用できるよう

になります。 

振興環境委員会で「ＩＣカード利用設備の早期整備について」議案質疑した

ところ「平成２９年度から平成３０年度で整備し、平成３１年には運用したい」

と今回の補正予算で補助金７，７００万円が計上され、 

国及び沿線市とともに支援することとなりました。 

 愛知環状鉄道はＪＲ東海、名鉄、リニモが接続されて

おり、これで利便性は格段に向上します。 

○ 補助率１／６（外に国１／３、沿線４市１／６） 

○ 事業主体  愛知環状鉄道株式会社 

 

 

 

愛知環状鉄道主要駅路線図 



 

 

1964 年 9 月に建設された愛知県体育館は、名古屋市が現在の体育館の位置にあった旧二の丸御殿や馬

場などの施設の復元・整備を進めるため、愛知県体育館の移転に補正予算２，０００万円の調査費を計上

しました。大村秀章愛知県知事は、アジア競技大会を開催する 2026 年までに愛知県体育館を「国際競技

大会を開催するにふさわしい、スケールアップした施設とすることが必要」として、名城公園北園を移転

有力候補地とし、現体育館の改修は最低限に留めて大相撲名古屋場所などのイベントは支障なく開催し、

新体育館の完成後に移行できるようにする方針です。 

基本的な考え方 

 ①大相撲名古屋場所にふさわしい風格のある施設 

 ②ピンポン外交など５０年以上の愛知県体育館の歴史を引き継ぐ 

 施設 

 ③全国大会を常時開催できる施設 

 ④アジア大会を始めとする国際大会が開催できる施設 

 ⑤全国レベルのコンサート、イベント、コンベンション等の拠点

となる施設 

調査・検討内容 

 〇新体育館に必要な機能・諸室・建築規模の検討 

 〇新体育館の配置計画の検討 

 〇法規制等への対応検討    〇工程計画の検討  等 

 

振興環境委員会 一般質問 

産業廃棄物の適正処理について(福田よしお） 

愛知県は、６月と１１月を指導強化月間として産業廃棄物処理業者及び排出事業者に対して立入検査

や指導を実施されているが、まず６月の指導結果及び違反のあった場合の事後処理の内容と現在までの

改善状況について伺う。 

答弁要旨(廃棄物監視指導室長） 

愛知県では、毎年６月と１１月を「産業廃棄物の適正処理に係る指導強化月間」と定め、産業廃棄物

処理業者及び排出事業者等への立入検査やパトロールを実施している。本年６月の強化月間では、立入

検査や不法投棄パトロール等を５０１件行った。特に、ダイコー株式会社による食品廃棄物の不適正処

理事案の再発防止対策のひとつとして、食品廃棄物の排出事業者に対する立入検査を重点的に行った。

また、産業廃棄物処理業者に対して、２０５件の立入検査を実施している。これらの立入検査の結果、

不適正な状態が見られた事案４２件に対し文書による指導を実施した。この４２件の文書指導のうち、

現在までの改善状況は、改善済が１３件、改善中が１５件、現在も改善に向け指導を継続しているもの

が１４件となっている。これらの指導案件のうち、産業廃棄物処理業の許可を有しない業者への処理委

託など、悪質な違法状態であった４件の事案については、強い行政指導となる改善勧告を発出してお

り、これらの４件の事案については既に改善がなされていることを確認している。現在改善を指導中の

案件についても、立入検査等の監視・指導を継続して行うなど改善に向けて粘り強く取り組んでいく。 

産業廃棄物処理施設の現状について(福田よしお） 

次に私の地元、東郷町にある産業廃棄物処理施設だが、風により集積された物が付近の住宅に

飛散したり、粉じんがたびたび発生して、地元の方から再三、苦情や指導の要請を東郷町の方に

申し出てみえる。私も過日、愛知県環境部資源循環推進課に指導強化を申し入れた。また、その

施設では過去に火災も発生しており、町と消防本部がそれぞれ連携して環境面と火災予防の両面 

から指導していると聞いている。県としてその施設の現状把握と指導の内容、改善の状況を伺う。 

愛知県体育館の移転調査を行います

現在の愛知県体育館 

https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%A4%A7%E6%9D%91%E7%A7%80%E7%AB%A0
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%82%A2%E3%82%B8%E3%82%A2%E7%AB%B6%E6%8A%80%E5%A4%A7%E4%BC%9A
https://ja.wikipedia.org/wiki/2026%E5%B9%B4
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%A4%A7%E7%9B%B8%E6%92%B2
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%A4%A7%E7%9B%B8%E6%92%B2
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%83%95%E3%82%A1%E3%82%A4%E3%83%AB:Aichi_Prefectural_Gymnasium.JPG


 

答弁要旨(廃棄物監視指導室長） 

委員から申入れのあった東郷町の産業廃棄物処理施設は、平成１２年５月、本県の許可を受け、金属

くずや廃プラスチック類などの選別、破砕、圧縮処理を行っている。当該施設は、過去に粉じん苦情や

火災事故を起こしている。これまで、四半期に１回程度、立入検査を行い、粉じん苦情や火災事故など

が発生しないよう監視するとともに、許可申請の内容のとおり適正に中間処理を行うよう指導してき

た。また、平成２９年６月の立入検査の際には、粉じんが懸念されることから、散水の徹底など対策を

講ずるよう文書による指導を行っている。平成２８年４月の火災事故については、発生後すみやかに消

防署や東郷町役場と合同で立入検査を行い、火災事故の原因を究明するとともに、再発防止の検討を指

導した。許可業者は具体的な再発防止対策として、施設確認の徹底や乾電池やライター等の可燃性危険

物の混入防止に取り組んでいる。今後とも引き続き、粉じん苦情や火災事故が起こらないよう、監視指

導を徹底していく。 

要望（福田よしお） 

最後に、市町村や地元消防本部と連携して、県も現地現場を必ず確認していただきたい。そして指導

を継続していただき、廃棄物の総量が多くなっている傾向が見受けられるので、それをコントロールで

きるようにマニフェストなどをチェックすることで、許可を受けた事項に適合するような法令遵守につ

いて、今回の業者のみならず県内の業者に引き続き指導していただくよう要望する。 

 

９月定例愛知県議会の議案等の概要 

 

９月補正予算(第３号)の概要 

 歳入歳出 44 億 7,599 万 3 千円増額するもので次の事業等を行います。 

 〇 愛知環状鉄道株式会社の IC カード乗車券導入事業に対する補助 

 〇 「愛知子ども調査」の結果を踏まえ、学習支援ボランティア育成 

やフードバンクを活用した子ども食堂への支援方法の調査研究 

 〇 児童自立支援施設「愛知学園」(春日井市)に学校教育導入(平成３０年４月から)に伴う施設等整備 

 〇 県内企業のインドネシア進出支援のため、平成３１年１月からジャカルタ市内にサポートデスクを設置 

 〇 愛知県体育館の移転検討調査 

 〇 土砂災害対策(砂防事業)、県営住宅長寿命化改善事業、豪雨被害復旧事業 

 〇 交通事故対策(信号の LED 化など) 

 〇 杉原千畝氏顕彰施設を県立瑞陵高等学校に整備 

９月補正予算(第 4 号)の概要 

衆議院議員選挙及び国民審査に係る補正予算で、歳入歳出 41 億 7,415 万円増額 

するもの 

条例などの議案 

 〇 愛知県税条例の一部改正(保育の受け皿整備促進を図るため家庭的保育事業等に供す

る不動産取得税に係る課税標準の控除額の引下げ) 

 〇 愛知県手数料条例の一部改正(旅行サービス手配業登録申請手数料新設) 

 〇 愛知県個人情報保護条例の一部改正（要配慮個人情報に関するもの） 

 〇 職員の特殊勤務手当条例の一部改正(災害応急作業、死体処理手当等の改正) 

 〇 愛知県都市公園条例の一部改正(油ヶ淵水辺公園に関するもの) 

 〇 愛知県県営住宅条例の一部改正(公営住宅法改正に伴う規定の整理)            １０月１３日閉会 

 〇 工事請負契約関係                                 

  ・愛知県芸術文化センター大ホール改修工事(建築、電気、空調・管、舞台装置の分離発注)   

  ・矢作川流域下水道事業自家発電設備電気設備工事   ・県立芸術大学美術学部校舎建築工事 

  ・愛知県大規模展示場建設工事変更          ・愛知県警察運転免許試験場整備等工事 

  ・愛知警察署庁舎建築工事変更（専決処分） 

 〇 教育委員の任期満了に伴う後任者の選任      

 〇 訴えの提訴(損害賠償、県営住宅家賃等滞納など) 

 



 

意見書( 詳しくは、愛知県議会ホームページ(https://www.pref.aichi.jp/gikai/)をご覧ください。) 

 ・道路整備の安定的な財源確保について        ・小中学校におけるプログラミング教育の充実について 

・消防団員の確保対策の充実について         ・地方財政の充実・強化について 

・食品衛生管理の国際標準化について         ・子どもの貧困対策の推進と強化について 

 

平成２９年１２月定例愛知県議会で一般質問を

行います！ 
今回の質問テーマは「予知前提の防災対策の見直し」を中心に、具

体的な提言から防災体制の強化を求めていきます。 
 議会日程（案）は右のとおりで、一般質問は１２月 6 日と 7 日、

私の所属する振興環境委員会は１２月１１日と１２日です。 

ぜひ傍聴にお越しください。 

福田よしおのひとり言 

 初当選してからあっという間に２年 8 か月、地域の皆さんのご要

望や日進市、東郷町の行政課題、さらには県下の防災対策や交通安全

政策に対する提言や陳情など進めて参りました。なかなか短期間で実

現に至らないことが多く、行政制度上の問題と財源確保に直面してい

ます。これからは県民の求める行政サービスと財源確保(税収、補助

金、交付金など)に全力で当たって参ります。引き続きご支援とご鞭

撻を賜りますようお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福田よしお公式WEBサイトはこちらから 

7/16 日進お天王まつり 7/20 交通安全県民運動 

8/20 全国都道府県議会議員

野球大会 準優勝 

 

7/下旬～各地区盆踊り大会 

9/9 平和のつどい 

名古屋栄もちの木広場 9 月各地区敬老会 

10/14 東郷製作所労働組合 

第 56 回定期大会 

60年前の 

よしおにゃん 

11/5 三本木区 

ウオーキング大会 

https://www.pref.aichi.jp/gikai/

